

sábado 18 de junio de 2022

# La Policía Ecológica y la UPMA de La Laguna refuerzan la prevención con una jornada de educación ambiental en Anaga



La plaza de San Isidro de Las Carboneras ha acogido hoy una actividad de educación ambiental especialmente dirigida al alumnado del CEIP de este caserío de las montañas de Anaga, un parque rural declarado Reserva de la Biosfera y que alberga una Zona de Especial Protección para las Aves (ZEPA).

La Policía Ecológica de La Laguna y la Unidad de Protección del Medio Ambiente (UPMA) del municipio sacaron “todo el arsenal” para la defensa del medio ambiente y no solo mostraron a las niñas y niños en qué consiste y cómo desarrollan su trabajo para proteger los espacios naturales y rurales del municipio, sino que ofrecieron interesantes consejos para evitar daños a la naturaleza y prevenir incendios, todo en un entorno de colaboración único

que incluyó actividades lúdicas y la plantación de especies de monteverde por las personas asistentes.

Los caseríos que conforman las Montañas de Anaga (Las Carboneras, Chinamada, El Batán, Bejía y El Río Cabeza de Toro) suman una población de algo más de 240 personas en un extenso territorio marcado por la naturaleza exuberante y el paisaje abrupto de profundos barrancos característicos del macizo de Anaga. Pueblos que sufren un proceso de despoblación y donde vecinos, vecinas y diferentes instituciones tratan de conciliar las necesidades contemporáneas con la protección del medio ambiente.

Entre las acciones que se están desarrollando en la zona, se incluye esta iniciativa ambiental, promovida por la Asociación de Vecinos Tenejía de Las Carboneras, en colaboración con la Concejalía de Medio Ambiente de La Laguna y con la participación de la Unidad de Educación Ambiental del Cabildo. Además de una charla al alumnado de Primaria sobre la labor de la Policía Ecológica y de la UPMA, se desarrollaron varias actividades lúdicas centradas en la educación ambiental y las niñas y niños plantaron ejemplares de varias especies de monteverde o laurisilva, bosques milenarios que circundan el caserío y que albergan una biodiversidad única y uno de los mayores catálogos de endemismos de Europa.

El concejal de Medio Ambiente y Lucha contra el Cambio Climático de La Laguna, José Luis Hernández, agradeció al presidente de la Asociación de Vecinos Tenejía, Juan Manuel Martín, y a la comunidad educativa local “su esfuerzo y dedicación para vitalizar el caserío, apostar por la sostenibilidad y concienciar sobre la protección de este magnífico espacio natural”.

“Tenemos el privilegio de contar con una Policía Ecológica y una UPMA muy comprometidas con la defensa del medio ambiente; con iniciativa y compromiso social para ir mucho más allá de la labor de control y detección que, por supuesto, desempeñan con ejemplaridad. Su trabajo de concienciación y educación ambiental está calando y

ofreciendo buenos resultados, y la ciudadanía cada vez es más consciente de que hay comportamientos que nos afectan a todos. De hecho, estamos asistiendo a una creciente colaboración ciudadana, que nos remite muchos avisos directos al Área y con toda la información para que podamos actuar y evitar daños mayores”, destacó el edil.

Desde Seguridad Ciudadana, el concejal Alejandro Marrero ha subrayado el apoyo del área a este tipo de iniciativas de concienciación y divulgación medioambiental que contribuyen a la mejora y cuidado de los entornos naturales.

La iniciativa se suma a otras que se están desarrollando en la zona, como el proyecto 241 Miradas, el cual parte de la premisa de que la solución contra la despoblación de estos caseríos va más allá de la mejora necesaria de los servicios y requiere generar vínculos afectivos de arraigo con el territorio y con la comunidad, estrategias de ocio y lugares de encuentro que se asimilen como propios para reforzar la comunidad frente al aislamiento individual y potenciar la diversidad y el conjunto de las potencialidades y saberes de cada persona como elementos de integración social.

Entre sus objetivos, se incluyen recuperar las redes comunitarias e intergeneracionales, generar vínculos con el territorio, detectar y prevenir conductas adictivas, promover hábitos saludables, poner en valor la identidad personal y colectiva, recuperar la autoestima y la autoconfianza, y generar contextos de aprendizaje colaborativo y vivencial, de carácter comunitario, en torno al patrimonio cultural.

### **Actividades por el Día del Medio Ambiente**

La acción de hoy forma parte del programa de actividades puesto en marcha por la Concejalía de Medio Ambiente y numerosas entidades y colectivos para conmemorar el Día Mundial del Medio Ambiente. Las acciones continuarán durante este mes con la exposición colectiva Arte + Naturaleza, una recopilación de obras de 12 jóvenes artistas tinerfeños que se podrá visitar en la Casa de los Capitanes hasta el 28 de junio, y con la muestra fotográfica de aves de La Laguna “Las que están y las que nos visitan”, de Arturo Clavijo, que recorrerá varios centros ciudadanos de la localidad hasta el 11 de julio.

Además, la Casa de los Capitanes albergará actividades familiares desde hoy, con propuestas como cerámica canaria, grabados, reutilización de materiales, acuarela botánica o bombas de semillas. Serán los viernes 17 y 24 de junio y el jueves 23, en horario de 16 a 18:30 horas, así como los sábados 18 y 25 de junio, de 10:30 a 13 de la mañana. Las plazas se pueden reservar llamando al 674 123 840.